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PEREZ HOMENAJEÓ 
A LOS JUBILADOS

RIO GRANDE 

Los Juegos Nacionales de 
Invierno 2018 llegaron a 
su fin ayer en la capital 
provincial. La provincia de 
Río Negro se impuso en 
el acumulado por tercer 
año consecutivo y, de esta 
manera, se apropió de la 
Copa Challenger en disputa. 
Tierra del Fuego finalizó 
segunda.

El estudio fue realizado en Ushuaia por parte de investigadores del CONICET en tres 
calles de la capital fueguina. Se analizaron más de 800 casos pero apenas un 7% realizó 
su trayecto completo por la senda marcada. Y solo cuatro de cada diez se detuvieron 
antes de bajar el cordón, respetaron el semáforo y evaluaron el paso de 
vehículos previamente a cruzar.

En el marco del “Día del Jubilado” 
el diputado Martín Pérez (FpV) 
organizó un agasajo en el Club 
Sportivo. Hubo espectáculos 
de tango y cantantes solistas. 
“Nuestros mayores son ejemplo de 
esfuerzo, voluntad y sacrificio. Son 
quienes dejaron todo para hacer 
patria aquí, en el fin del mundo”, 
destacó.

MUNICIPALES 

Organizado por la Municipalidad, alrededor de 10 mil vecinos participaron del show de Damas Gratis, en el marco 
del Día del Estudiante y de la primavera. “Todos los festivales populares que se puedan hacer y realizar desde el 
Municipio lo vamos a hacer en pos de la felicidad de la gente”, sostuvo el intendente Vuoto.

Este fin el Municipio de Río Grande 
inició un operativo de recuperación 
y limpieza en los patios internos de 
Chacra II. Los trabajos incluyeron 
el corte de césped, tareas de 
nivelación del terreno y retiro de 
basura y escombros.

SOLO UN 7% DE LOS PEATONES 
RESPETA LAS SENDAS EN USHUAIA
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LA GOBERNADORA BERTONE ENCABEZÓ LA
INAUGURACIÓN DEL WORLD MUSIC 2018

USHUAIA. El viernes último, la gober-
nadora Rosana Bertone participó del lan-
zamiento del Ushuaia World Music 2018 
organizado por el Hotel Arakur en cola-
boración con el Gobierno provincial a tra-
vés de la Secretaría de Cultura. El evento 
inaugural fue el recital del nuevo disco 11 
“Concierto para Dos” de los reconocidos 
músicos Patricia Sosa y Chucho Valdes.

Hasta el 30 de septiembre cada noche 

La gobernadora Rosana Bertone participó de la apertura del World Music 2018 en el Hotel Arakur de la ciudad de Ushuaia. 
Se trata de un evento en el que hasta el 30 de septiembre cada noche habrá una presentación especial de artistas naciona-
les o internacional. En la primera noche estuvieron los reconocidos músicos Patricia Sosa y Chucho Valdes.

nuarlo, originalmente era música clásica 
y ahora agregamos música del mundo” y 
agregó que “Patricia es una gran artista y 
muy solidaria, nos ayudó en muchos ca-
sos con su solidaridad y hasta escribió el 
himno a la Antártida para los fueguinos”.

“La combinación de Patricia Sosa y 
Chucho Valdes como apertura me parece 
un acierto y tenerlo a Chucho en nuestra 
provincia es un honor tanto por lo que el 

habrá una presentación especial en el Ho-
tel Arakur de un artista nacional o inter-
nacional, brindando en una de las princi-
pales ciudades turísticas de Argentina un 
espectáculo único.

Luego del concierto la Gobernadora 
hizo entrega de un presente a los artistas y 
al dueño del Hotel Arakur, Carlos Abolsky, 
y expresó que “este festival se inició con el 
Ingeniero Garramuño y decidimos conti-

representa para la música y el pueblo cu-
bano como por lo que el pueblo cubano 
hizo por la causa Malvinas que es muy 
importante para nosotros” comentó la 
Gobernadora.

“Estos eventos generan que los pue-
blos se encuentren y le den importancia a 
la cultura. La cultura siempre es en favor 
de la gente y la diversidad, esto nos lleva a 
transitar un momento de paz social como 
el que hoy vivimos en Tierra del Fuego” 
concluyó.

Por su parte, Patricia Sosa expresó que 
“venir a Ushuaia para mí, a este lugar tan 
energético me parece importantísimo, 
cada vez que me dicen que hay que venir 
a Ushuaia bendigo esa llamada. Cerramos 
nuestra gira con Chucho acá y eso no es 
casualidad”.

El calendario continúa diariamente 
en el Hotel Arakur con la participación de 
Coti Sorokin, Lisandro Aristimuño, Mi-
longas Extremas, Facundo Arana, Purahei 
Soul, Los Cafres, Rubñén Rada y Maria 
Creuza. Las entradas se pueden adquirir 
a través del sitio oficial del hotel www.
arakur.com.

GOBIERNO FINANCIARÁ PROYECTOS DE CONSERVA-
CIÓN DEL BOSQUE NATIVO

USHUAIA. Luego de un proceso de 
análisis y evaluación el Gobierno de Tie-
rra del Fuego, a través de la Secretaría 
de Ambiente, Desarrollo Sostenible y 
Cambio Climático (SADSyCC), autoridad 
de aplicación Ley Nacional Bosques N° 
26.331, se seleccionaron catorce Planes 
de Manejo y Conservación de Bosques 
Nativos para efectuar en la provincia en 
2019.

Al respecto, el Secretario de Ambiente, 
Desarrollo Sostenible y Cambio Climáti-
co, Mauro Pérez Toscani amplió que “des-
de la Secretaría, como autoridad de apli-
cación de la Ley de Bosques, se propuso 
a la Comisión Consultiva, y se decidió en 
conjunto, que las acciones que se realicen 
tengan un impacto que llegue a la mayor 
parte de la población de la provincia, me-
jore su calidad de vida y aborde las pro-
blemáticas socioambientales presentes 

PROVINCIA

en el territorio”.
Los planes que el Gobierno de la pro-

vincia financiará, a través de la Secretaria 
de Ambiente serán entonces:

- Prevención de incendios forestales y 
puesta en valor y manejo de bosques de 
interfase urbano en la Ciudad de Tolhuin 
y costa del Canal de Beagle, entre Alman-
za y Punta Paraná;

- Acciones de acondicionamiento de 
áreas recreativas y de conservación den-
tro de las Reservas Provinciales Corazón 
de la Isla, Río Valdez y Laguna Negra, en 
Lago Yehuín, río Larsifashag y desembo-
cadura del río Almanza;

- Plan de Manejo de los espacios ver-
des del Municipio de Tolhuin;

- Plan de Conservación y Mejora del 
Sendero de Interpretación del Comple-
jo del Ecotono; Plan de Conservación y 
Puesta en Valor del Parque Central de la 

Nueva Urbanización Municipal General 
San Martin en la Ciudad de Ushuaia, eje-
cutado por la Fundación Ushuaia XXI;

- Plan Interdisciplinario de Manejo y 
Conservación Comunitario de Espacios 
Verdes Municipales sobre la rivera del rio 
Pipo, realizado por la Cooperativa Casa 
Base Limitada;

- Reforestación del bosque afectado 
por el incendio de enero de 2012 en el 
Sector Norte del Paso Beban, realizado a 
través del proyecto “Soy Parte del Bosque 
Fueguino” y llevado adelante por la Aso-
ciación Argentina de Guías de Montaña;

- Plan de Manejo Forestal a desarro-
llarse en la Reserva Forestal Río Milna y 
Bombilla, cuyos beneficiarios serán Pe-
queños Productores Forestales y Restau-
ración de Superficie de Bosques de Lenga 
degradados por Incendios Forestales en la 
Reserva de Producción Forestal Lote 93.

En lo que respecta al sector privado, 
se aprobaron planes para armonizar la 
protección del bosque y la cría de ganado, 
tales como:

- Plan de Manejo Sostenible para Es-
tancia Pirinaica, Laura y El Roble; Plan de 
Manejo Integral, de bosque con ganadería 
y de recuperación del bosque nativo para 
Estancia Rolito y La Fueguina.

- Proyecto de Formulación del Plan de 
Manejo Integral Comunitario Reserva Co-
munidad Selknam Rafaela Ishton

- Proyecto de Formulación Planifica-
ción de Reservas Forestales de Producción 
– Río Laínez, Lote 93 y Río Irigoyen, ubica-
das en el centro – este de la Isla Grande de 
Tierra del Fuego, con el objetivo principal 
de realizar la planificación y la ordenación 
territorial de las mismas, considerando 
que esta área concentra la mayor cantidad 
de productores forestales y turberos.



24 de Septiembre de 2018 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

RÍO GRANDE. El diputado Martín 
Pérez homenajeó a los jubilados y ju-
biladas en su día agasajándolos con 
una cena en el Club Sportivo de Río 
Grande que se realizó este sábado por 
la noche. El festejo contó con espec-
táculos de tango, cantantes solistas y 

una banda de música. 
Al dirigirse a los presentes, Pérez 

aseguró que “valorar nuestra historia 
es un compromiso con el futuro”, y 
agregó “en tiempos de ajuste, donde 
todos los días se cercenan derechos a 
los jubilados, ustedes se merecen po-

POLÍTICA

PÉREZ: “VALORAR NUESTRA HISTORIA 
ES UN COMPROMISO CON EL FUTURO”
En el marco del “Día del Jubilado” que se conmemoró el viernes último, el diputado nacional Martín Pérez (FpV) organizó un agasajo en el Club Sporti-
vo de Río Grande, al que asistieron adultos mayores de esta ciudad. Hubo espectáculos de tango y cantantes solistas. “Nuestros mayores son ejemplo 
de esfuerzo, voluntad y sacrificio. Son quienes dejaron todo para hacer patria aquí, en el fin del mundo”, destacó.

der festejar dignamente su día”. 
En el mismo sentido entendió que 

“nuestros mayores son ejemplo de 
esfuerzo, voluntad y sacrificio. Son 
quienes dejaron todo para hacer pa-
tria aquí, en el fin del mundo. Esa de-
terminación y fortaleza permitieron 
sentar las bases de una provincia y 
una ciudad que quieren ser cada día 
más grandes”.

Por otra parte, el diputado home-
najeó al intendente mandato cumpli-

do Esteban “Chiquito” Martínez, ase-
gurando que “es un ejemplo, por su 
humildad, responsabilidad y el com-
promiso y trabajo con el otro”.

De la cena agasajo participaron 
jubilados de los centros: Dionisio 
Juarez; Aylin; Río Grande; Tol-Wen 
(Tolhuin); Vukasovic; Antiguos Pobla-
dores; Hogar de día Lazos de Amor; 
Tercera Edad; Hogar San Vicente y 
Centro de Jubilados ATE.

www.mephsa.com.ar 
Contacto 02964-441270 - Cel. 2964-412415 

info@majestic-conser.com.ar 
www.majestic-conser.com.ar

Servicios Industriales 
Refrigeración Industrial y Naval 

Máquinas alimenticias

GOBIERNO

ENTREGARON SUBSIDIOS DEL 
PROGRAMA “LLEGÓ EL GAS”

USHUAIA. El viernes último, la 
gobernadora Rosana Bertone hizo 
entrega de subsidios del programa 
“Llegó el Gas” a 15 nuevos beneficia-
rios de toda la Provincia y recordó la 
importancia de este servicio esencial 
en Tierra del Fuego. Fue acompa-
ñada por el ministro de Economía, 
José Labroca, el secretario de Obras 
y Servicios Públicos, Martín Gessaga 
y el secretario de Administración Fi-
nanciera e Infraestructura Sanitaria, 
Víctor Díaz.

Al respecto la gobernadora Berto-
ne señaló que “es una gran satisfac-
ción poder entregar subsidios a las 
conexiones de gas para los fueguinos” 
y sostuvo que “pasó mucho tiempo, 
en el que no se avanzó en el desarro-
llo de una infraestructura real para la 
Provincia”.

“Hoy tenemos muchas obras en 
simultáneo ejecutándose, como lo 
son la ampliación del hospital de Us-
huaia, inauguramos el CAPS 2 que 
estuvo 17 años ni abrir sus puertas, 
los gimnasios del Sábato y Sobral. Es-
tamos por continuar con la obra del 
puerto con fondos propios, seguimos 
con el proyecto del corredor coste-
ro que será una ruta estratégica que 
va a dar mucho trabajo”, enumeró la 
mandataria.

Por último, la gobernadora Berto-
ne señaló que “si nosotros queremos 
en esta provincia seguir creciendo 
juntos, tenemos que seguir hacien-
do cosas, resolviendo los problemas 
de cada fueguino e invirtiendo en los 
distintos sectores, porque esto signi-
fica progreso, y el progreso nos ayuda 
a resolver el problema laboral”.

Asimismo, el ministro Labroca 
resaltó que “hoy estas familias van a 

dejar de usar gas en garrafa, que es 
mucho más caro que el gas de red. No 
solo es más difícil de conseguir para 
las personas, sino que para la pro-
vincia también era un costo mayor 
subsidiar la garrafa. Esta idea nació 
de la gobernadora, que nos preguntó: 
¿Cómo puede ser que a los vecinos le 
pase la red por el lado y no tengan ac-
ceso a la conexión?”.

Por su parte el secretario de Obras 
y Servicios Públicos, Martín Gessaga 
explicó que “desde el primer día de 
esta gestión, la gobernadora nos pi-
dió trabajar sobre el gas en red para 
los vecinos, desde lo macro que es la 
conexión de los gasoductos hasta las 
extensiones de redes que se están rea-
lizando en todas las ciudades fuegui-
nas” y remarcó que “en Andorra 1000 
familias podrán acceder al gas por red 
en muy poco tiempo”.

“Seguimos trabajando también 
en Ushuaia, cuando finalice la veda 
invernal, en el barrio Identidad Fue-
guina 60 vecinos serán los benefi-
ciados por este servicio, en el barrio 
municipal del SUOEM también serán 
60 viviendas y en el barrio 9 de Oc-
tubre con 312 conexiones. Mientras 
que en Río Grande esperamos tener 
lista pronto la red para 5000 nuevas 
conexiones que ya está avanzando. 
Hicimos el llamado a licitación para 
construir una nueva planta regulado-
ra para vincular una planta existente 
en la Margen Sur”, remarcó Gessaga.

El secretario de Obras y Servicios 
Públicos finalizó diciendo que “a pe-
dido de la gobernadora tratamos de 
que cada obra sea una solución inte-
gral y definitiva para los fueguino, por 
eso estamos brindando todo el servi-
cio completo”.
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 CERCA DEL 12% CRUzÓ LA 
INTERSECCIÓN DE MANERA 

DISTRAÍDA, SOBRE TODO 
MIRANDO SUS CELULARES. Y 
LAS MUjERES MOSTRARON 

SER UN POCO MáS PRUDENTES 
qUE LOS hOMBRES.

RÍO GRANDE. En un estudio rea-
lizado sobre 802 personas en cruces 
peatonales en tres intersecciones de 
Ushuaia, apenas un 7% realizó su tra-
yecto completo por la senda marcada. 
Y solo cuatro de cada diez se detuvie-
ron antes de bajar el cordón, respeta-
ron el semáforo y evaluaron el paso de 
vehículos previamente a cruzar.

Por otra parte, cerca del 12% cru-
zó la intersección de manera distraí-
da, sobre todo mirando sus celulares. 
Y las mujeres mostraron ser un poco 
más prudentes que los hombres.

El Dr. Fernando Poó (CONICET/
Universidad Nacional de Mar del Pla-
ta), uno de los autores del estudio, 
relató que “nuestra área de trabajo 
es la psicología aplicada al tránsito. 
Hacemos este tipo de estudios sobre 
comportamiento humano en el trán-
sito en distintos lugares”.

El trabajo fue realizado junto a Ro-
berto Trujillo de Ushuaia. “Teníamos 
que ver qué trabajo podíamos hacer 
que fuera relevante y que el pudiera 
hacer desde allá” contó Poó.

La medición del comportamiento 
peatonal es algo que se hace en dis-
tintos lugares, pero en Argentina hay 
muy poco trabajo al respecto expre-
saba el Dr. Poó en contacto con Radio 
Nacional Ushuaia.

“Hay algunos estudios observa-
cionales, pero quizás no con la espe-
cificidad de nuestro trabajo” señaló el 
profesional. Respecto de las hipótesis 
del trabajo, Poó contó que “suponía-
mos que íbamos a encontrar muchos 
comportamientos que no son los 
adecuados en cuanto al respeto de las 
normas por los peatones”.

Apuntó que “nos sorprendimos 
un poco por el bajo porcentaje de 
cruce por las sendas peatonales, por 
ejemplo. Algún otro dato sorpren-
dente fue que las personas antes de 
cruzar en lugar de mirar el semáforo 
en las sendas estaban más atentas al 
tránsito. Es decir, el semáforo no era 
tanto un indicador de cruce como los 
autos que circulaban”.

Aseguró que “eso también pasa, 
que si no hay tránsito el peatón cru-

TRÁNSITO

SOLO UN 7% DE LOS PEATONES REALIZA SU 
TRAYECTO COMPLETO POR LA SENDA PEATONAL
El estudio fue realizado en Ushuaia por parte de investigadores del Conicet en tres calles de la capital fueguina. El estudio fue publicado en la revista 
especializada “Traffic Injury Prevention”.

za”. El profesional aclaró que si bien 
“hay diferencias culturales en todos 
lados”, el comportamiento peatonal 
es motivo de estudio alrededor del 
mundo teniendo en cuenta que los 
peatones constituyen, junto con mo-
tociclistas y ciclistas los más vulne-
rables y quienes más sufren ante im-
pactos con automóviles en términos 
de lesiones, componiendo el 50% de 
las muertes por sinestros viales.

“Las calles en general están domi-
nadas por los automóviles. Hay poco 
lugar y poca consideración por otros 
usuarios que son más vulnerables. 
Tienden a generase reglas en las ca-
lles que están más pensadas para la 

circulación del auto que para el uso 
de la calle por el resto de las perso-
nas” agregó el investigador.

Puntualizó que “la calle se ha con-
vertido más en un lugar de tránsito 
para vehículos que en un lugar para 
vivir socialmente”, y que las reglas 
“están más pensadas para la nece-
sidad de circulación del auto” por lo 
que se imponen pautas para el pea-
tón “que tal vez no son tan naturales”.

Los datos fueron relevados en dos 
puntos distintos de la ciudad, en ca-
lle San Martín, Kuanimp y Perón. El 
investigador explicó que no se ob-
servaron muchas distracciones pero 
que podían ir entre el uso del celular, 
hasta hablar con otras personas que 
estuvieran caminando, comiendo u 
haciendo otra actividad.

“La calle debería volver a pensarse 
como un lugar que no es patrimonio 
del automóvil, es patrimonio de to-
dos y el automóvil debería ser como 
un invitado a la calle. Eso daría mu-
cha más seguridad vial” opinó Poó 
finalmente.
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USHUAIA. El viernes 21 se reali-
zaron los festejos por el Día del Estu-
diante y de Primavera, con un show 
musical brindado por el grupo tropi-
cal “Damas Gratis”, en el playón del 
estacionamiento en Prefectura Naval, 
al lado del Puerto local. 

El intendente Walter Vuoto y el 
secretario de Cultura y Educación, 
David Ferreira, estuvieron presentes 
junto a demás funcionarios munici-
pales. 

El clima frío, ventoso y por mo-
mentos con nieve pusieron un marco 
especial al show, lo que no impidió 
que más de diez mil personas disfru-
tarán del evento.

En una jornada gris, el calor y 
color sin dudas lo puso el público al 
compás de la música de Ritmo Piola y 
luego con Pablo Lescano y su Damas 
Gratis que durante más de una hora 
hizo enfervorizar a las chicas y chicos 
que más allá del frío reinante baila-
ban y coreaban sus letras.

El intendente Walter Vuoto señaló 

tras finalizar el show que ‘fue un es-
pectáculo muy bueno con un grupo 
como Damas Gratis, de una trayec-
toria importante en el país y en la 
región. Estamos muy conformes por 
que miles de jóvenes pudieron dis-
frutar de estos eventos populares que 

DÍA DEL ESTUDIANTE

MÁS DE 10 MIL PERSONAS DISFRUTARON 
EL SHOW DE DAMAS GRATIS EN USHUAIA

tratamos de acercar desde el Munici-
pio y la verdad que como siempre Us-
huaia le pone su sello distintivo, una 
llegada de la primavera especial con 
mucho frío y nieve por momentos 
pero la gente sabe cómo es el clima 
acá y lo hemos visto, como disfruta-

ron, cantaron, saltaron y la pasaron 
bien”.

Asimismo, destacó el trabajo de la 
organización, “el personal municipal 
que estuvo trabajando para que salga 
todo muy bien, Tránsito, la Policía de 
la Provincia y la Prefectura Naval” y 
resaltó además que “hubo distintos 
puestos con venta de gastronomía, 
asociaciones intermedias para que 
pudieran recaudar fondos”.

Por su parte, el secretario de Cul-
tura y Educación de la Municipa-
lidad, David Ferreira expresó “nos 
vamos felices y contentos, una tarde 
con toda la familia de Ushuaia disfru-
tando a Damas Gratis y festejando el 
día de la primavera y del estudiante 
con un marco único que le da el clima 
haciéndolo aún más hermoso”.

Finalmente señaló que “esto es 
para la gente, los vecinos de la Ciudad 
y todos los festivales populares que se 
puedan hacer y realizar desde el Mu-
nicipio lo vamos a hacer en pos de la 
felicidad de la gente”, concluyó.

Organizado por la Municipalidad, miles de vecinos participaron del show de Damas Gratis, en el marco del Día del Estudiante y de la 
Primavera. “Todos los festivales populares que se puedan hacer y realizar desde el Municipio lo vamos a hacer en pos de la felicidad de la 
gente”, sostuvo el intendente Walter Vuoto.
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PRESUPUESTO 2019

PÉREZ DESCARTÓ QUE SE APLIQUE EL IMPUESTO 
A LAS GANANCIAS EN TIERRA DEL FUEGO

RÍO GRANDE. El diputado nacio-
nal Martín Pérez (FpV) descartó que 
el presupuesto nacional 2019 con-
temple que los trabajadores de Tierra 
del Fuego deban comenzar a tributar 
el impuesto a las ganancias, aunque 
dijo que “estaremos muy alertas desde 
el Congreso para que no haya ningún 
tipo de modificación”.

“El artículo 86 del presupuesto 
establece el pago de Ganancias para 
algunos ítems de determinados sala-
rios, y por lo que hemos estado eva-
luando ese artículo no comprendería 
a Tierra del Fuego en principio, por-
que habla de áreas aduaneras gene-
rales y la nuestra es un área aduanera 
especial”, señaló Pérez en diálogo con 
FM Aire Libre.

En ese sentido, el diputado fue-
guino sostuvo que se trata de “un 
artículo que suele estar en todos los 
presupuestos”, explicando que “en 
este caso lo que hace el gobierno na-
cional es gravar con Ganancias a dife-
rentes ítems que cobran trabajadores 
del Continente, esto en principio es lo 

que observamos técnicamente”.
“No obstante, no podemos dejar de 

estar siempre preocupados y alertas por 
esta situación, porque en este afán del 
gobierno nacional de aumentar la re-

caudación es probable que pueda surgir 
cualquier tipo de cuestión”, reconoció.

Pérez señaló que “en la planilla de 
gastos tributarios (incluida en el presu-
puesto) el gobierno nacional establece 

una pauta en el orden de los 58 mil mi-
llones de pesos que dejaría de percibir 
en función de que Tierra del Fuego no 
paga IVA ni Ganancias”, por lo que “en 
el presupuesto está contemplado que el 
gobierno nacional no percibiría Ganan-
cias por Tierra del Fuego”.

“En torno a este artículo 86 en prin-
cipio no deberíamos preocuparnos, 
pero sí estaremos muy alertas desde el 
Congreso para que no haya ningún tipo 
de modificación al respecto”, afirmó.

Presupuesto de ajuste

Pérez aseguró que el proyecto de 
presupuesto nacional es “de ajuste”, re-
iterando que se trata de una propuesta 
“del Fondo Monetario Internacional”.

“Es un presupuesto que tiene más 
gastos destinados a deudas que a obras 
de infraestructura, salud o educación”, 
afirmó. Asimismo, el representante fue-
guino dijo que en 2019 caerán un 45% 
las transferencias a las provincias, por lo 
que “no habrá un incremento de recur-
sos nacionales para Tierra del Fuego”.

El diputado nacional Martín Pérez (FpV) se refirió a un artículo del presupuesto nacional 2019 que establece el pago del impuesto a las Ganan-
cias a trabajadores de áreas aduaneras generales. “En principio no deberíamos preocuparnos, pero sí estaremos muy alertas desde el Congreso 
para que no haya ningún tipo de modificación”, afirmó.
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RÍO GRANDE. El secretario gene-
ral de ATE en esta ciudad, Marcelo 
Córdoba, criticó duramente al minis-
tro de Economía, José Labroca, tras 
una nueva reunión paritaria en la que 
no hubo ningún avance sobre pauta 
salarial.

“La conclusión después de haber 
estado deliberando varias horas con 
el equipo económico encabezado 
por Labroca y Álvarez y nuestra tres 
comisiones de Río Grande, Tolhuin y 
Ushuaia, es negativa”, resumió el di-
rigente estatal en declaraciones a FM 
Aire Libre.

Y recordó que “el Ministro de Eco-
nomía cuando fracasó la paritaria de 
marzo dijo que no había dinero para 
afrontar un aumento salarial y hoy le-
vantó la vara diciendo que así como 
están es posible que se desdoblen los 
salarios y el aguinaldo en cuatro o 
seis cuotas”.

“No le creemos al Ministro de 
Economía”, sostuvo Córdoba, cues-
tionando que “si hay un Ministro de 
Economía que en tres años no pudo 
acomodar la economía de la provin-
cia, debería ir pensando bien qué es 

lo que va a hacer”.
“Los presupuestos 2016, 2017 y 

2018 han venido en aumento y en 
crecimiento, y el presupuesto 2018 a 
julio de este año ha crecido un 45% 
comparado con julio del año pasado, 
entonces no le creemos absoluta-
mente nada en ese contexto, porque 
la masa salarial viene siendo la mis-
ma de hace dos años”, sostuvo Cór-
doba.

Y reprochó: “Tampoco podemos 
seguir discutiendo con un Ministro 
que es el alumno aplicado del gabine-
te nacional económico, por lo tanto 
creemos que un Ministro que respon-
de a un plan económico nacional es 
incompatible con un gobierno pro-
vincial de extracción peronista”.

Para Córdoba, la advertencia so-
bre un posible desdoblamiento de 
salarios “es un elemento de presión, 
pero vamos a ver qué dicen los le-
gisladores porque los ingresos son 
públicos, y nosotros le pudimos de-
mostrar anoche como crecieron los 
presupuestos y que el salario no au-
mentó un centavo”.

Sobre una nueva negativa de me-

POLÍTICA

FRACASÓ LA PARITARIA CON ATE: “YA NO SE 
PUEDE DISCUTIR PAUTA SALARIAL CON LABROCA”

jora salarial, el dirigente estatal sos-
tuvo que “(Labroca) no tiene grandes 
argumentos para explicar, él sigue 
poniendo de ejemplo a Santa Cruz, 
que no tiene aumentos hace tres 
años, pero no es un ejemplo Tierra 
del Fuego en ese caso tampoco”.

“Ya no se puede discutir pauta sa-
larial con Labroca porque es parte del 
gabinete económico nacional, de un 
plan brutal y violento en contra del 
salarios de los trabajadores y del pue-
blo argentino, por lo cual entende-
mos claramente que Labroca hoy es 

Así lo sostuvo el secretario general de ATE en Río Grande, Marcelo Córdoba, tras la reunión paritaria mantenida con los ministros de Economía, José 
Labroca, y de Gobierno, José Luis Álvarez. Según el dirigente estatal, el titular de Economía volvió a negar una posible mejora y “levantó la vara dicien-
do que así como están, es posible que se desdoblen los salarios”.

incompatible como Ministro de Eco-
nomía con un gobierno de espíritu y 
doctrina peronista”, afirmó.

Para Córdoba “la Gobernadora 
tiene que tomar cartas en el asunto 
y entrometerse en el tema”, asegu-
rando que según Labroca el gobier-
no “ninguna guardia que se haga va 
a ser pagada de los compañeros no 
docentes”. “Se va a deteriorar el fun-
cionamiento del Estado porque nin-
gún trabajador va a ir a trabajar con 
ganas cuando su salario se deterioró 
un 70%”, cerró.
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RÍO GRANDE. En el marco de la 
Comisión de Medio Ambiente, los 
concejales recibieron al licencia-
do Germán Nuñez, que presentó un 
proyecto de “Sendas Saludables” que 
propone unir la ciudad a través de ci-
clovías, generando así un circuito de 
traslado “seguro y saludable”.

“Es un proyecto que venimos tra-
bajando desde hace un tiempo, y es la 
continuidad de lo que había presen-
tado hace muchos años al entonces 
intendente Jorge Martín y después se 
lo presentamos al actual intendente 
Gustavo Melella”, señaló.

Nuñez explicó que “los primeros 
inicios se dieron con los juegos, o 
gimnasios al aire libre en la ciclovía, 
y esto vendría a ser una continuidad 
desde la vida saludable primero, pero 
que tenía dos caminos: el camino de 
la vida saludable de poder andar en 
bici, seguro y amigablemente por la 
ciudad, y agregándole un plus de po-
der tener una manera más de trans-
portarse, sabiendo lo que es el centro 
de la ciudad, y sobre todo sabiendo 
también que cada vez está más lejos 
un lugar de otro”.

“Este proyecto es poder soñar 
con una red de unión de ciclo vías en 
la ciudad, o instalar en la calle esta 
senda como quien ha ido alguna vez 
a Buenos Aires y ver que existe en la 
misma calle una delimitación para 
poder transitar”, señaló.

Y remarcó: “Es un proyecto que in-
tenta aportarle algo diferente a nues-
tra ciudad”.

Para Nuñez el objetivo es que sea 
un “lugar de transporte, pero también 
utilizarlo como vida saludable, y po-
der hacer circuitos, donde uno pueda 

salir a andar en bici, por lo cual poder 
venir en bici al centro, adecuar los lu-
gares para que haya estacionamiento 
de bici, son ideas que se aplican en di-
ferentes partes del mundo”.

“No venimos a descubrir nada 
nuevo, sino poder aplicar en nuestra 
ciudad algo que se aplica en muchas 
ciudades”, agregó.

Movilidad sustentable

“Queremos una ciudad donde las 
familias estén sanas, y una manera de 
incentivarlo es promoviendo la movi-
lidad sustentable”, afirmó la concejal 
Laura Colazo, tras recibir el proyecto 
de Sendas Saludables.

Luego de la reunión, la edil sos-
tuvo que “es un proyecto muy positi-
vo, coincidimos cien por ciento con 
esta propuesta, por eso lo invitamos 
al Licenciado Nuñez, quien estuvo 
acompañado de su equipo de traba-
jo para presentar este proyecto que 

CONCEJO DELIBERANTE 

“SENDAS SALUDABLES”, UN PROYECTO QUE 
PROPONE UNIR LA CIUDAD A TRAVÉS DE CICLOVÍAS

es muy serio, donde hicieron videos, 
y simulaciones para ver en qué zona 
de la ciudad deberían de hacerse estás 
ciclo vías para poder generar una red 
de movilidad, para que no sea sola-
mente la de los automóviles, sino que 
también se pueda promover el uso de 
bicicletas en Río Grande, por lo cual 
vamos a seguir impulsándolo”.

Asimismo, Colazo señaló que des-
de nuestro espacio también hemos 
presentado un “proyecto con el fin de 
promover esta movilidad sostenible 
en Río Grande, ya hemos aprobado 
distintas ordenanzas donde se le exi-
ge al Municipio que coloque estacio-
namientos bicicleteros para bicicle-
tas, donde las personas puedan ir a 
hacer un trámite, estudiar o trabajar, y 
tengan donde dejar de manera segura 
sus bicicletas”.

Además recordó que también 
“aprobamos un proyecto para  crear 
las ciclo vías, por lo cual lo que que-
remos es poder trabajar con el Muni-

cipio para que realmente estos pro-
yectos se concreten, poder genera 
un próximo encuentro con la gente 
del Municipio para conocer, y sobre 
todo trabajar desde lo presupuestario, 
de forma que el año que viene en la 
próxima temporada poder comenzar 
con estas primera etapas con el fin de 
poder conectar a todo Río Grande con 
una red de ciclo vías”.

Asimismo la edil resaltó que “esta 
red de movilidad también este acom-
pañada con la posibilidad de que el 
transporte público tenga ganchos, 
sabiendo que muchas veces uno va a 
trabajar con un día muy lindo como 
para usar la bicicleta, pero que des-
pués a la tarde quizás se levanta vien-
to, o llueve, entonces la idea nuestra 
es darle la posibilidad a los vecinos 
que puedan  usar también el trans-
porte público de colectivo para poder 
también a través de ganchos poner su 
bici, y volver a su hogar de una mane-
ra protegida, cuando las condiciones 
climáticas sean tan extremas que no 
le permitan usar la bici”.

Finalmente indicó que hoy la “ciu-
dad tiene aproximadamente sesenta y 
siete mil vehículos patentados, y tam-
bién vemos los datos de salud que son 
preocupantes en cuanto a los índices 
de obesidad infantil, por lo cual noso-
tros queremos una ciudad donde las 
familias estén sanas, y una manera de 
incentivarlo a través de políticas pú-
blicas es promoviendo la movilidad 
sustentable, por lo que le agradece-
mos mucho a Germán Nuñez por 
compartir su proyecto, sus ideas, y 
vamos a seguir trabajando en conjun-
to para poder impulsarlo, y para que 
esto sea una realidad”.

Se trata de un proyecto impulsado por un vecino de Río Grande, que fue presentado este viernes a los concejales. El objetivo de la iniciativa 
es poder unir la ciudad a través de ciclovías, generando así un circuito de traslado “seguro y saludable”.



24 de Septiembre de 2018 | TIEMPO FUEGUINO  |  9



  TIEMPO FUEGUINO | 24 de Septiembre de 201810 | 

RÍO GRANDE. Con la presen-
te gestión de Concejales se puso en 
marcha la modalidad de desarrollar 
reuniones de Comisión en diferentes 
sectores de la ciudad o en organiza-
ciones intermedias e instituciones de 
bien público. El objetivo de los Con-
cejales fue llevar la actividad legisla-
tiva puertas afuera del Concejo Deli-
berante e involucrar, de esta manera, 
a diferentes sectores en el debate de 
propuestas parlamentarias que se en-
cuentran en Comisión.

Bajo estas premisas, los ediles 
Paulino Rossi; Miriam Mora y Veróni-
ca González se reunieron con alum-
nos de diferentes Centro de Estu-
diantes para analizar proyectos como 
la creación del parlamento juvenil, la 
creación de la licencia especial por 
violencia de género, y la inclusión, en 
el módulo alimentario, elementos de 
gestión menstrual. La reunión se de-
sarrolló en las instalaciones del quin-
cho del SUTEF.

Posterior a la misma, el concejal 
Paulino Rossi recordó que los Conce-
jales “tenemos la obligación de rea-
lizar el 50% de las comisiones fuera 

del ámbito del Concejo Deliberante, 
y esto tiene que ver con fomentar la 
participación de distintos sectores de 
la sociedad”.

Con relación al parlamento juve-
nil, la propuesta consiste en “tratar de 
que los chicos del secundario puedan 
participar activamente de la vida ins-
titucional del Concejo, es decir esta-
blecer el Parlamento Juvenil como un 
órgano de deliberación, de debate y 
consultivo del Concejo Deliberante”.

Este potencial órgano estaría in-
tegrado por “los representantes, ele-
gidos democráticamente por la ju-
ventud de Río Grande, se reúnan para 
expresar sus preocupaciones, sus in-
tereses y motivaciones, y a través del 
diálogo, encuentre en forma colegia-
da y proponga al Concejo Deliberante 
alternativas que contribuyan a mejo-
rar la situación de la juventud y de la 
sociedad”.

Rossi indicó explicó que en lo re-
lativo a la iniciativa para establecer 
“una licencia especial para las mu-
jeres que sufren violencia de género, 
teniendo en cuenta que si alguien le 
pega y le deja el ojo morado, tiene 

ENCUENTRO CON ESTUDIANTES 

CONCEJALES CONTINÚAN MANTENIENDO 
REUNIONES FUERA DEL EDIFICIO LEGISLATIVO
En esta oportunidad los concejales concurrieron al SUTEF y mantuvieron un encuentro con instituciones educativas. El objetivo fue hacer más 
participativa la discusión sobre distintas iniciativas que están en el ámbito de las respectivas comisiones del Concejo Deliberante.

una licencia por una dolencia física” 
sin embargo aclaró que “la violencia 
tiene distintas aristas, entonces a tra-
vés de la Defensoría Municipal tener 
la posibilidad de otorgar una licencia 
especial para los casos de que no sean 
violencia física, que necesiten de un 
tiempo para reordenar su vida, supe-
rar estas situaciones de tanto estrés, 
algo que ya ha sido contemplado en 
otros lados del país, y poder ser repli-
cando dentro del ámbito municipal”.

Gestión menstrual 

Otro de los proyectos que levantó 
cierta controversia al momento de 
tomar estado parlamentario y que 
fue llevado a la mesa de discusión 
con los jóvenes tiene que ver con la 
posibilidad de que la Municipalidad 
incluya dentro de los artículos que 
componen el módulo alimentario, un 
set de productos íntimos para la mu-
jer a los efectos de “poder proveer a 
las familias que están en situaciones 
de riesgo, y a las mujeres de ese grupo 
familiar, todos los elementos para la 
gestión menstrual”. 

Así, “cuando el Municipio le en-
trega a una familia que está en situa-
ción vulnerable la bolsa de alimen-
tos porque no llega a fin de mes, es 
muy probable que esas mujeres que 
se encuentran dentro de ese grupo 
familiar, tampoco tengan para sus 
productos básicos de higiene para 
cuando están en su período de mens-
truación”.

Por tal motivo esta “ordenanza lo 
que genera es la obligación que ade-
más de dar los alimentos básicos, se 
debe tener en cuenta esto para poder 
cubrir las cuestiones que son básicas, 
y que tienen que ver con salud, con 
educación sexual, que no tiene un 
gran impacto presupuestario, pero sí 
tendría un alto impacto en estás más 
de tres mil familias que hoy en día es-
tán recibiendo la bolsa de alimentos”.

Participación activa

Por su parte la concejal Miriam 
Mora autora de propuesta sobre el 
parlamento juvenil recordó que es un 
“proyecto que tiene más de un año 
y lo importante es la participación 
de los jóvenes, es un proyecto para 
ellos”, aclaró. 

Mora señaló que “los estudiantes 
hablaron de ESI, de diversidad, de de-
rechos, y de igualdad, lo cual es muy 
importante que tengamos jóvenes 
dentro de nuestra sociedad que es-
tén hablando de estos temas, a pesar 
de la corta edad que tienen, donde 
muchas veces los chicos tratan de no 
inmiscuirse en estos temas, porque 
dicen que estos temas políticos son 
de grande, pero en este proyecto está 
incluido la soberanía, el trabajo, el 
arte,  la cultura, la inclusión, salud, es 
amplio, y si bien había una idea origi-
nal en este proyecto, hoy está sufrien-
do modificaciones excelentes, y muy 
contenta porque los estudiantes es-
tán participando muy activamente”.

GOBIERNO

SE REALIZÓ LA PRIMERA 
EDICIÓN DE LA ARISU FEST

RÍO GRANDE. Finalizó la se-
mana de la juventud con la “Arisu 
Fest”, un evento relacionado a la 
cultura oriental que tuvo lugar en 
el SUM del Centro Cultural Yaga-
nes.

Con una gran convocatoria de 
jóvenes que pudieron disfrutar de 
recitales en vivo, concurso de cos-
play, y juegos de mesa se vivió una 
gran jornada.

Quien habló sobre este even-
to fue la subsecretaria de Políticas 
para la Nueva Generación de Fue-
guinos, Lucila Maldonado, “fue un 
éxito, estamos sorprendidos por 
este evento, felices por haber reu-
nidos a tanta gente. Desde los seis 
años participando en un concurso 
de cosplay, hasta chicos de treinta”.

“Esta semana de la nueva ge-
neración, al menos desde la sub-
secretaría nos llenó de alegría, 
nos puso contentos saber que hay 

mucha cultura, que hay muchos 
grupos de jóvenes, muy diversos 
pero que pudimos nuclear durante 
todos estos días. Primero con una 
varieté orientada para todos aque-
llos amantes de la música, seguimos 
con una Lan Party para los gamers, 
y terminamos con la Arisu Fest 
donde se presentó la revista Ali-
cia, pudimos ver chicos que hacen 
cosplay, y dedican sus días a poder 
confeccionarlos, jóvenes que tocan 
en bandas otaku. Nos pone muy 
contento poder juntarlos a todos”, 
expresó Maldonado.

Para terminar, dijo que estos 
eventos “fueron un puntapié para 
seguir trabajando con los jóvenes, y 
fomentar este tipo de políticas pú-
blicas dentro de un ámbito que les 
pertenece a ellos. Hay que apren-
der a sacar los prejuicios, y estamos 
contentos por el acompañamiento 
que nos brindaron”.
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GOBIERNO

ENTUSIASMO EN GOBIERNO 
POR ALIANZA CON CONINAGRO

RÍO GRANDE. El secretario de 
Agricultura, Ganadería y Pesca, Ke-
vin Colli, señaló que las jornadas de 
Asociativismo realizadas la semana 
pasada junto con la Confederación 
Intercooperativa Agropecuaria Limi-
tada (CONINAGRO) es el resultado de 
“un trabajo que comenzamos a llevar 
adelante hace un par de meses”, por 
lo que “luego de una serie de reunio-
nes hicimos una alianza para trabajar 
en conjunto y allí fue que se decidió 
realizar un Foro de Asociativismo 
para el Desarrollo”.

“Se acordó la participación de di-
sertantes en mutualismo, asociativis-
mo, cooperativismo y el trabajo con-
junto entre los sectores productivos 
y traer el testimonio para los produc-
tores fueguinos, sobre las ventajas del 
trabajo en conjunto”, dijo.

En declaraciones a FM La Isla, el 
funcionario provincial subrayó que 
las disertaciones y el foro buscaron 
también “fomentar la ruralidad como 
un todo y como algo fundamental si 
queremos desarrollar a los sectores 
productivos” dado que “es muy difícil 
actualmente afianzar familias en el 
campo, en los sectores rurales o con 
poca conectividad y es un fenómeno 
mundial y es algo por lo que intenta-
mos luchar y tratamos de mantener 
el mensaje sobre la importancia de 
la familia rural, no solo del trabaja-
dor sino de la familia instalada en el 
campo”.

Por lo que aseguró que se abordó, 
en el marco de las jornadas, “todo lo 
que tiene que ver con infraestructura, 
desarrollo, conectividad del sector ru-
ral y acercar a la ciudad y al campo y lo 
importante es que dieron testimonio 

los productores que han tenido éxito 
porque han desarrollado un trabajo 
en conjunto y no concentrándose en 
un individualismo, fusionar empre-
sas de servicios, tratar de tirar para el 
mismo lado porque es lo que busca el 
productor y muchas veces no lo logra 
y nosotros como Estado tenemos que 
generar las políticas y las herramien-
tas concretas para generar el marco”.

Colli   indicó que “es justamente 
en los contextos de crisis cuando se 
hablan de cosas que habitualmente 
no se hablan, el aprovechamiento de 
los recursos naturales, los recursos 
genuinos que tiene nuestra región; y 
también de quien los explota” y ase-
guró que las jornadas fueron “trans-
versal a toda la provincia y partici-
paron unos 100 productores que se 
fueron muy conformes.”

Por lo cual se entusiasmó con la 
posibilidad de “comenzar a trabajar 
y sumar a una nueva institución por-
que hoy estamos tratando de articu-
lar lo público y privado y sumar a CO-
NINAGRO es muy importante y estoy 
seguro de que va a ser el puntapié 
iniciar para comenzar a desarrollar 
cosas en conjunto”.

Por lo que mencionó “el convenio 
que firmamos con CONINAGRO que 
define las políticas a llevar adelante 
en conjunto” entre las que mencionó 
“fortalecer el sector rural y a la pro-
vincia al momento de hacer reclamos 
frente a el Gobierno nacional u otras 
instituciones, llevar adelante más 
capacitaciones, trabajar juntos en la 
búsqueda de financiamiento, en de-
sarrollo e innovación y en visualizar 
lo que hace la provincia y la Patago-
nia”.

LEGISLATURA

DECLARAN DE ‘INTERÉS 
PROVINCIAL’ LOS 125 AÑOS 
DE PRESENCIA SALESIANA 

RÍO GRANDE. A partir de un pro-
yecto impulsado por la legisladora 
Andrea Freites (FpV-PJ), los legisla-
dores aprobaron -en la última sesión 
ordinaria- la declaración de ‘Interés 
Provincial’ por el 125° de la presen-
cia salesiana en Tierra del Fuego.

“Cuando para el Estado argen-
tino la Patagonia era un territorio 
“vacío de civilización” y “lleno de 
barbarie indígena”, que debía for-
mar parte de la Nación sin impor-
tar los métodos de conquista, para 
Don Bosco, fundador de la Congre-
gación Salesiana, era la “tierra pro-
metida” donde enviar a sus misio-
neros a promoción/evangelizar a 
los pueblos de estas tierras.

Es así que, aquel sueño evange-
lizador, bajo la guía de monseñor 
José Fagnano se hacía realidad el 
1 de noviembre de 1893. Son poco 
conocidas las vicisitudes que de-
bieron sufrir hasta fundar la “Mi-
sión de la Candelaria” y durante el 
tiempo que duró la misma.

Esta primera Misión Salesiana 
“Nuestra Sra. de la Candelaria”, 
cumple 125 años de su fundación 
ocurrida el 11 de noviembre de 
1893, y con ella, la presencia de los 
salesianos que hoy se extienden en 
Tierra del Fuego, con la Casa Don 
Bosco y la Escuela Agrotécnica en 
Río Grande y la Casa Don Bosco en 
Ushuaia.

De esta fecha, los salesianos ce-
lebrarán con distintos eventos, este 
reconocimiento a aquellos prime-

ro hombres y mujeres que hicieron 
posible y real aquel sueño de Don 
Bosco, en las siguientes fechas y ac-
tividades, a saber:

-Del 25 al 28 de octubre: “Los 
juegos salesianos del Fin del mun-
do” con la presencia de equipos 
mixtos de estudiantes de los cole-
gios de Punta Arenas (Chile), Río 
Gallegos (Santa Cruz) y de Ushuaia 
y Río Grande.

-1 de noviembre: Expo125 años 
en la Casa Don Bosco de Río Gran-
de.

-2 de noviembre: Expo125 años 
en la Misión Salesiana, Ntra. Sra. de 
la Candelaria.

-10 y 11 de noviembre: Gran 
Fiesta de los 125 años en la Misión 
Ntra Sra. de la Candelaria con jue-
gos camperos, demostraciones 
gauchas y exposición. En recono-
cimiento a su pionera tarea evan-
gelizara y educadora, el Gobierno 
Nacional declaró al conjunto de 
los edificios de la ex Misión, primer 
asentamiento definitivo de los sa-
lesianos, como “Monumentos His-
tóricos Nacionales” por decreto N° 
2087/1983. Y con ocasión de este 
aniversario, reabrirán para la visita, 
la Capilla Histórica.

-11 de noviembre: Misa central 
de las celebraciones a las 12 en la 
Capilla Histórica de la Misión.

-24 de diciembre: 120 años de la 
inauguración de la Capilla histórica 
de Ushuaia. Primera Iglesia Católica 
en Río Grande.

Por iniciativa de la legisladora Andrea Freites (FPV–PJ), la Le-
gislatura declaró de interés provincial el 125º aniversario de la 
presencia salesiana en Tierra del Fuego.
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INTERÉS GENERAL

SE REALIZÓ EL 4° ENCUENTRO PROVINCIAL DE MUJERES
La Ley de Educación Sexual Integral, el Aborto Legal y la Justicia fueron los tres de los temas más debatidos aunque no lo único en los 
que avanzó un nuevo encuentro que sumó a más de 250 mujeres.

RÍO GRANDE. La jornada se ex-
tendió durante todo el día en el IPES 
Paulo Freire, donde las asistentes se 
dividieron en comisiones para avan-
zar en distintas temáticas que atañen 
al colectivo de mujeres, realizaron 
diagnósticos y elaboraron propues-
tas concretas que luego fueron pues-
tas en común con la totalidad de las 
participantes. Para finalizar marcha-
ron hasta la Plaza Almirante Brown.

La Ley de Educación Sexual Inte-
gral (ESI), que en los últimos días ha 
sufrido varios ataques que intentan 
desmantelarla, fue uno de los ejes 
que atravesó muchas de las discusio-
nes. En las conclusiones de los dife-
rentes talleres quedó plasmado que 
es la herramienta para modificar y 
prevenir muchas de las situaciones 
de violencia que sufren las mujeres y 
la comunidad LGBTQ.

 El movimiento de mujeres exigió 
en sus documentos al Ministerio de 
Educación de la provincia garantice 
la implementación efectiva de la ESI, 
desde el nivel inicial hasta el universi-
tario, brindado capacitaciones a toda 
la comunidad educativa. Advirtieron 
que la educación no debe tener un 
perfil biologicista ni binario sino que 
debe apuntar a la diversidad sexual y 
a la construcción de la autonomía.

Recordaron que la ESI considera a 
todos los niños, niñas y adolescentes 
como sujetos de derecho y que como 
es una ley no necesita de ninguna 
autorización para implementar, no 
obstante las familias tienen derecho 
a conocer los contenidos y materiales 
que se utilizan pero no pueden impe-
dir el cumplimiento efectivo de la ley. 

Advirtieron que en la provincia no 
hay autoridades designadas para ga-
rantizar la implementación de la ley, 
sino que queda librado a las institu-
ciones educativas su efectiva ejecu-
ción, dando lugar a “la arbitrariedad 
y en definitiva a la limitación en el 
ejercicio de los derechos”.

Y que “actualmente la ESI queda 
reducida a un encuentro anual mu-
chas veces con perspectiva bioligi-
cista y reducida a la cuestión de la 

reproducción y/o la genitalidad”.
Asimismo sostuvieron la necesi-

dad de repensar las actividades lúdico 
deportivas que se realizan anualmen-
te en los establecimientos educativos, 
conocidos como interbandos o inter-
tribus, y reducir los eventos compe-
titivos en cuestiones de belleza, de 
“maripozón” o “marimacho”.

Por otro lado, denunciaron falen-
cias del Ministerio de Salud en cuan-
to al acceso a métodos anticoncepti-
vos, puntualmente al anticonceptivo 
hormonal de emergencia, llamada 
pastilla del día después y pidieron la 
reglamentación del ejecutivo para ac-
ceder al medicamento sin receta. Así 
mismo recalcaron la necesidad de dar 
difusión a los métodos anticoncepti-
vos masculinos. 

En cuanto al aborto legal, las mu-
jeres de Tierra del Fuego reclamaron 
la aprobación del proyecto de inte-
rrupción legal del embarazo, repu-
diaron a los senadores y senadoras 
que impidieron que fuera ley y les re-
cordaron su responsabilidad ante la 
muerte de mujeres por abortos clan-

destinos. 
Las mujeres también exigieron la 

derogación de la ley que instaura el 25 
de marzo con el Día de los derechos 
del niño por nacer, explicando que la 
norma violenta y reduce los cuerpos 
gestantes a meros envases.

Y denunciaron que dentro del sis-
tema público de salud se obstaculiza 
la implementación de la Interrupción 
Legal del Embarazo (ILE) porque en 
toda la provincia hay sólo tres médi-
cos que no son objetores de concien-
cia lo que dificulta el acceso. Pidieron 
que el Estado tenga, como mínimo, 
paridad entre médicos objetores y o 
objetores para agilizar la ILE.

Así mismo anticiparon que no vo-
tarán a ningún candidato o candidata 
que esté en contra del aborto legal, se-
guro y gratuito y exigieron conocer su 
postura explicita. Este requerimiento 
es impulsado a nivel país por la Cam-
paña Nacional por el Aborto Legal, Se-
guro y Gratuito. 

Con respecto a la justicia, se de-
nunció el cobro de honorarios por 
la defensoría pública a mujeres que 
habían demostrado incapacidad eco-
nómica para afrontar el pago de su 
representación legal. Se habló pun-
tualmente del caso de mujeres que 
fueron a juicio para estipular la cuota 
alimentaria de sus hijos y que la jus-
ticia decidió retener esas cuotas en 
concepto de pago de honorarios, im-
pidiendo el acceso a justicia.

Se denunció la persecución ideo-
lógica a mujeres y la falta de capacita-
ción a agentes de la justicia y las fuer-
zas de seguridad.

Así mismo el colectivo de mujeres 
también reclamó paridad en todos los 
órganos de decisión, partidos políti-
cos, sindicatos, centros de estudian-
tes, gabinetes políticos, en los distin-
tos poderes del estado, destacando la 
situación del Concejo Deliberante de 
la Ciudad de Ushuaia.
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MUNICIPALES

TRABAJOS DE LIMPIEZA EN
PATIOS INTERNOS DE CHACRA II

RÌO GRANDE. Este fin de sema-
na, a través de la Secretaría de Obras 
y Servicios Públicos, el Municipio de 
Río Grande inició un operativo de re-
cuperación y limpieza en los patios 
internos de Chacra II.

Los trabajos comenzaron en la 
intersección de las calles Prefectura 
Naval Argentina y Goytisolo. Incluye-
ron el corte de césped, tareas de nive-
lación del terreno y retiro de basura y 
escombros. 

Participó personal de limpieza 

urbana y trabajadores de Obras Sani-
tarias para la reposición de tapas de 
cloacas que se encontraban deterio-
radas.

El operativo seguirá adelante en 
los próximos días en otras manzanas 
contiguas hasta completar la totali-
dad de los patios. 

Se informará a los vecinos de esos 
sectores los días y horarios de los tra-
bajos para que colaboren retirando 
los vehículos.

RÍO GRANDE. El carrusel se en-
cuentra ubicado al lado de la histó-
rica Torre de Agua. En los próximos 
días inauguran otra en Margen Sur.

Durante la primer semana será 
gratuita, luego lo recaudado será 
destinado al CAAD y a CONIN.

Las actividades comenzaron con 
la instalación de inflables y música 
para el disfrute de los chicos. Luego, 
se realizaron sorteos de juguetes, pe-
lotas y bicicletas para festejar el co-
mienzo de la primavera.

El intendente Gustavo Melella 
destacó que “esto es para los chicos 
de la ciudad y es muy lindo promo-
cionar desde el Estado estos espacios 
que son para el encuentro de toda la 
familia”.

“En los próximos días inaugura-
remos otra en Margen Sur para que 
los chicos de esa zona de la ciudad 

JUNTO A OBRAS SANITARIAS

INAUGURARON CALESITA MUNICIPAL
puedan también disfrutar”, indicó.

Asimismo, el Jefe Comunal co-
mentó que “durante la primera se-
mana la calesita será gratis, y luego la 
gente del CAAD cobrará un pequeño 
boleto destinado para la cooperadora 
de esa institución. Lo mismo ocurrirá 
en Margen Sur donde quien tendrá 
a cargo el carrusel será la Fundación 
Conín”.

Finalmente, Melella agradeció a 
“todos aquellos que hicieron posible 
que esto sea una realidad y que traba-
jaron para que nuestros chicos tengan 
este hermoso espacio para disfrutar y 
divertirse”.

Vecinos que estuvieron presentes 
junto a sus hijos destacaron esta ac-
ción municipal en beneficio de los 
más chicos, muchos de los cuales 
nunca habían tenido acceso a un jue-
go de estas características.

SE REALIZÓ EL 4° ENCUENTRO PROVINCIAL DE MUJERES

RÍO GRANDE. Este fin de semana 
se llevó a cabo el tradicional “Desfile 
de Primavera” sobre la calle General 
Güemes frente al Municipio. 

La responsable de Desarrollo So-
cial, Analía Cubino, destacó la “gran 
participación de vecinos y jóvenes que 
han puesto toda su creatividad para 
este desfile”.

“Quiero agradecer a todo el perso-
nal municipal y a las distintas perso-
nas que han trabajado mucho para lo-
grar esto, al jurado que ha elegido a los 
ganadores y a todos los que de alguna 
manera u otra realizaron su aporte 
para esta fiesta”, agregó.

Asimismo, Cubino aseguró que 
“más allá de los premios, las bandas, 
la música y los juegos, lo importante 

 
MUNICIPALES 

es que hayamos compartido una tar-
de juntos y que grandes y chicos de 
todos los barrios hayan disfrutado de 
esta propuesta”.

El concurso de disfraces inclu-
yó las categorías infantiles, adultas y 
grupales. La innovación de este año  
fue la estudiantina que se llevó ade-
lante con alumnos de los últimos dos 
años de secundaria. También hubo 
una categoría andante para murgas y 
comparsas. Se entregaron premios de 
hasta 20 mil pesos. 

Estuvieron presentes además la 
secretaria de Modernización e Inno-
vación, Laura Rojo, autoridades de di-
versas asociaciones civiles y barriales 
y representantes de entidades vincu-
ladas al arte y la cultura. 

SE REALIZÓ EL TRADICIONAL
DESFILE DE LA PRIMAVERA 
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PRESUPUESTO NACIONAL

“NO PODEMOS ACOMPAÑAR QUE SE LLEVE 
AL PRECIPICIO AL PUEBLO ARGENTINO”

RÍO GRANDE. La legisladora pro-
vincial Myriam Martínez avaló los 
dichos del Gobierno de la provincia 
sobre la imposibilidad de otorgar un 
aumento salarial a los empleados pú-
blicos y coincidió en que una decisión 
de esa naturaleza pondría en peligro el 
pago en tiempo y forma de los salarios.

En declaraciones a FM La Isla, la 
parlamentaria reiteró que Tierra del 
Fuego “no está fuera de la crisis eco-
nómica, financiera y social que tiene 
la Nación y que nos golpea a nosotros 
fuertemente”.

Y recordó que la Legislatura co-
menzará a debatir el presupuesto pro-
vincial “a partir del 16 de octubre que 
seguramente nos va a llegar también 
noviembre” ya que además “vamos a 
ver cómo va la discusión del proyecto 
nacional que nos afecta muchísimo y 
nos va a impactar fuertemente en la 
provincia”.

En tal sentido, ratificó que “de 
acuerdo a lo que tengo entendido, de 
mediar algún tipo de acuerdo con re-
lación a lo que están solicitando los 

La legisladora Myriam Martínez (FpV-PJ) opinó sobre la imposibilidad de que el gobierno fueguino pueda dar un aumento salarial a sus 
trabajadores. Aseguró que la situación está atada a las previsiones presupuestarias hechas por Nación para el 2019 y consideró que des-
de lo personal “ese presupuesto es invotable”. Además, aseguró que “cada medida de Nación perjudica a Tierra del Fuego”

mente y somos muy dependientes con 
respecto a Nación y todo es muy difícil 
porque todos los días es una medida 
nueva” por parte de Nación que perju-
dica a la provincia.

Y si bien aseguró que la provincia 
“va a continuar manteniendo las con-
versaciones que sean necesarias” para 
revertir el Proyecto de Presupuesto de 
Nación, opinó que a título personal 
“ese Presupuesto es invotable porque 
uno acompaña la gobernabilidad, pero 
no podemos acompañar que se lleve 
al precipicio al pueblo argentino y to-
mando medidas que en cualquier mo-
mento venga Estados Unidos y ponga 
la banderita, aunque ya le entregaron 
el país”, opinó. 

Y finalmente insistió en que “cada 
anuncio que da Nación la provincia se 
perjudica, y enumeró, el impuesto a las 
ganancias; las asignaciones familiares; 
el fondo sojero, las jubilaciones y pen-
siones, y el bajar el rango de los minis-
terios de trabajo y de salud nos perju-
dica también y no hay nada que no nos 
perjudique”.

gremios, entre el 20; 22 o 24% se les ha 
dicho que si se accede a esa solicitud se 
va a tener que pagar los sueldos desdo-
blados”, y recordó que en la actualidad 
la provincia “está pagando los salarios 
con un descubierto que hay que cubrir 
mes a mes para poder afrontar de ma-
nera total el pago de sueldos y jubilacio-
nes en tiempo y en forma”. 

Por lo tanto “si se otorga un aumen-
to vamos a estar muy complicados y se 
va a perder la prioridad que hoy tiene 
el Gobierno que es el pago en una sola 
cuota de los salarios y las jubilaciones” 
y aseguró que “se lo ha blanqueado a los 
sindicatos y nos cuesta muchísimo ha-
ber logrado este equilibrio para poder 
mantener la paz social”.

Martínez consideró que esta situa-
ción está atada al Presupuesto que el 
Gobierno nacional presentó en el Con-
greso y que a su entender “es el Presu-
puesto del Fondo Monetario Interna-
cional y cuando se sentaron con el FMI 
no le preguntaron a nadie y ahora nos 
quieren involucrar a todos en este de-
sastre, en este ajuste feroz que le quie-

ren hacer a la clase trabajadora” y ejem-
plificó con “las asignaciones familiares 
que la van a reducir a un 30% de lo que 
cobraban y a la zona desfavorable como 
también a los jubilados”.

Por lo tanto recordó que “cada medida 
que toma” el Gobierno nacional “ataca a 
los trabajadores y a los sectores más vul-
nerables y uno siente que el país se está 
viniendo abajo y tenemos una provincia 
que tampoco está holgada económica-

MUNICIPALES

ALCOHOLEMIAS POSITIVAS BAJO LA “TOLERANCIA CERO”
USHUAIA. La Dirección de Trán-

sito de la Municipalidad realizó 
controles en la ciudad durante el 
fin de semana. Cabe recordar que el 
pasado sábado a partir de las 00:00 
horas comenzó a regir la tolerancia 
cero para alcohol en sangre de quie-
nes conducen vehículos.

En los procedimientos de este 
fin de semana fueron controlados 
58 vehículos, resultaron infraccio-

nados 8 e incautados 7.
En cuanto a la prueba de alcohole-

mia, hubo 4 casos positivos. 
La Municipalidad recuerda que 

está prohibido manejar con alcohol 
en sangre, sea cual fuere la cantidad 
consumida.

Se continuará con los controles, en 
horario diurno o nocturno, realizando 
las pruebas habituales y solicitando la 
documentación completa.
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POLICIALES

DESPISTE Y VUELCO SOBRE LA RUTA 3 SIN HERIDOS

USHUAIA. Una intensa nevada 
desde el corazón de la isla hasta Us-
huaia ha ocasionado numerosos in-
convenientes en el tránsito sobre la 
ruta.

El siniestro ocurrió en horas de 
la mañana del sábado sobre la Ruta 
Nacional N°3 a la altura del kilómetro 
3036 en las inmediaciones del Valle 
Los Husky, camino al paraje de Tierra 
Mayor.

Allí un vehículo tipo utilitario Ci-
troën Berlingo de color blanco, cha-
pa patente AA 162 VM, el cual era 
conducido por un hombre mayor de 
edad, sufrió un despiste y tras caer 
sobre la banquina, terminó volcan-
do, finalizando a varios metros de la 
calzada, entre un montículo de nieve 
y los arbustos del sector.

Rápidamente personal de Trans-
porte de la Provincia, ubicados en el 
destacamento de Lago Escondido, se 
trasladaron hacia el sector del sinies-
tro, brindando asistencia al conduc-
tor y único ocupante. 

Allí se constató que esta persona 

“NO PODEMOS ACOMPAÑAR QUE SE LLEVE 
AL PRECIPICIO AL PUEBLO ARGENTINO” Un nuevo despiste y vuelco se produjo sobre la Ruta Nacional N°3, como consecuencia de las intensas nevadas. Ocurrió a la altura del 

kilómetro 3036, en las inmediaciones del Valle Los Husky. Allí un utilitario terminó volcando tras perder el control. Afortunadamente no 
hubo que lamentar personas heridas. 

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE

resultó ilesa del vuelco, por lo que se 
solicitó la presencia de una grúa pri-
vada para que proceda al retiro del 
vehículo.  

Despiste sin heridos 
Un segundo despiste se produjo 

durante la jornada del sábado so-
bre la Ruta Nacional N°3. El siniestro 
se constató a la altura del kilómetro 
3042, donde un automóvil Renault 
Logan de color gris, el cual se encon-
traba afectado al servicio de transpor-
te de pasajeros de remis de la agencia 
“Carlitos”, interno 30, el que era con-
ducido por Héctor Rolando Cañizares 
de 45 años. 

Fuentes policiales indicaron que 
al momento en que el conductor cir-
culaba por la ruta, debido al estado 
resbaladizo de la misma, perdió el 
control y terminó despistando, finali-
zando sobre la banquina y un peque-
ño montículo de tierra tras realizar un 
trompo en el sector. 

Afortunadamente no hubo que la-
mentar personas heridas. 

AUTOMÓVIL IMPACTÓ CONTRA UNA 
MOTOCICLETA DEJANDO UN HERIDO

RIO GRANDE. Pasado el medio-
día del sábado, personal policial de 
la Comisaría Primera y bomberos 
voluntarios fueron informados de 
un accidente de tránsito. 

Así fue que se trasladaron hacia 
la intersección de las calles Alberdi 
y Don Bosco, frente a la delegación 
del Ministerio de Educación de la 
ciudad de Río Grande.

Allí un automóvil Chevrolet Pris-
ma de color negro, chapa patente 
PQV 580, el cual era conducido por 
Argamonte Vidal de 52 años, im-
pactó sobre una motocicleta tipo 
enduro Gilera Sahel i50 de color 
rojo y negro, la que se encontraba al 
mando de Luciano Lucero Silva de 

28 años.
Producto del accidente, el joven 

motociclista salió despedido, impac-
tando con todo su cuerpo contra la 
carpeta asfáltica, sufriendo diversas 
lesiones. 

La víctima debió ser asistida e in-
movilizada por los servidores públi-
cos, para luego ser trasladada hacia el 
Hospital Regional Río Grande a bordo 
de una ambulancia, quedando aloja-
do en observaciones. 

Personal de la División de Policía 
Científica se hizo presente en el lugar, 
quienes procedieron a realizar el corte 
parcial de las calles a fin de llevar ade-
lante las pericias accidentológicas de 
rigor. 

ALBERDI Y DON BOSCO

SORPRENDIERON A JOVEN 
VENDIENDO MARIHUANA 

RIO GRANDE. Personal de la Co-
misaría Tercera de la ciudad de Río 
Grande constató una situación irre-
gular en la zona del barrio de Chacra 
II.

El hecho ocurrió sobre la inter-
sección de las calles Aeroposta Ar-
gentina y Angela Vallese. 

Allí un sujeto se encontraba reali-
zando un “pasamanos”, tal como se 
conoce en la jerga policial a la venta 
al menudeo de estupefacientes. 

Rápidamente un móvil policial 
logró sorprender a esta persona que 
se encontraba a pie, en tanto que un 
segundo sujeto a bordo de un auto-
móvil y que habría estado realizando 
la compra de la droga, logró darse a 
la fuga.  Así fue que se procedió a la 
aprehensión de Walter Manuel Davis 
de 25 años, sobre quien se le efectuó 
una requisa personal.

Esto permitió a los efectivos po-
liciales lograr incautar alrededor de 
103.6 gramos de una sustancia vege-
tal, la cual al ser sometida a un test 
orientativo, el mismo arrojó positivo a 
Cannabis Sativa (marihuana).

Ante esta situación, se dio inter-
vención a las autoridades de la Justicia 
Federal, quienes dispusieron la deten-
ción en carácter de incomunicado del 
sujeto. Asimismo, se confirmó que se 
fijó para el próximo miércoles la fecha 
de indagatoria, momento en que de-
berá ser trasladado hacia los Tribuna-
les Federales de Río Grande.

Finalmente, fuentes policiales in-
formaron que los más de 103 gramos 
de marihuana, se encontraban frac-
cionados en 6 envoltorios de nylon, 
por lo que se estima que se hallaban 
listos para su comercialización al me-
nudeo.  

EN CHACRA IIEN CHACRA II
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USHUAIA. La edición 2018 de los Juegos 
Nacionales de Invierno se despidió ayer 
con el efectivo acto de cierre de la com-
petencia invernal, que lleva adelante 
la Secretaría de Deportes de la Nación. 
El evento de clausura se desarrolló este 
domingo por la tarde, en Cerro Castor, y 
marcó un nuevo festejo en el acumulado 
de la provincia de Río Negro.
La provincia fueguina, anfitriona de la 
presente versión de los Juegos, finalizó en 
el segundo lugar de las posiciones gene-
rales y la provincia de Neuquén completó 
el podio de la competencia; conserván-
dose así, sin alterarse el orden, las colo-
caciones finales registradas en Bariloche, 
en 2017.
Los últimos dos días de competencias 
terminaron de sellar las colocaciones, 
justamente, a lo largo del fin de semana 
las dos provincias que concluyeron en la 
segunda y en la tercera posición suma-
ron medallas y cosechas de puntos im-
portantes en las pruebas realizadas en el 
fin de semana, que fueron el snowboard 
boardercross y el esquí de fondo. 
El cuarto lugar en la clasificación general 
de la Copa fue para la provincia de Bue-
nos Aires, el quinto para Chubut (obtuvo 

la Copa Juego Limpio), la sexta colocación 
para la delegación de Ciudad de Buenos 
Aires, séptima quedó Mendoza y en octa-
vo lugar Santa Cruz.

DEPORTES

RÍO NEGRO SE QUEDÓ CON LOS JUEGOS DE INVIERNO
Los Juegos Nacionales de Invierno 2018 llegaron a su fin ayer en la capital provincial. La provincia de Río Negro se impuso en el acumula-
do por tercer año consecutivo y, de esta manera, se apropió de la Copa Challenger en disputa. Tierra del Fuego finalizó segunda.

Snowboard en Cerro Castor
Justamente, en la jornada de sábado, cuar-
ta en la faz competitiva y quinta si se la 
cuenta desde el comienzo de la actividad, 
estuvo la competencia del boardercross 
en las instalaciones del snowpark de Ce-
rro Castor, que marcó el dominio del atle-
ta olímpico Steven Williams, de Neuquén, 
en la rama masculina; y, en semejanza a lo 
acontecido en el Big Air, la exponente fue-
guina Azul Chávez se apropió del escalón 
más alto del podio. 
Secundando a Chávez estuvo la otra ex-
ponente del SBX de la Tierra del Fuego, 
Agustina Pardo, que además se impuso en 
la competencia de la Copa Sudamericana, 
que acompañó el despliegue de los Juegos 
en las competencias FIS compartidas en 
el escenario deportivo del Fin del Mundo. 
Simón White, también representando a la 
provincia de Neuquén, confirmó que jun-
to a Williams eran los dos favoritos en la 
prueba. Culminó segundo en las posicio-
nes finales de la cita nacional, y pudo su-
perarlo a Steven en la competencia Inter-
nacional que otorga puntos FIS. Mientras 
que Alejandro Figueras terminó tercero en 
las colocaciones generales completando, 
de esta forma, un podio de riders neuqui-
nos.
El fueguino Enzo Mair, de Tierra del Fue-
go, quien semanas atrás representó a la 
Argentina en la Copa del Mundo Junior 
en Nueva Zelanda se coló entre los pues-
tos principales de la prueba deportiva y 
terminó cuarto en las posiciones del seg-
mento masculino. 

Esquí de fondo
El domingo se desarrolló la actividad del 
esquí de fondo en su modalidad sprint en 
el circuito montado en Tierra Mayor, bajo 
una intensa nevada que hizo más exigen-
te la prueba deportiva del día. Allí, se dio 
una jornada dorada para los exponentes 
olímpicos, Matías Zuloaga (TDF) y Cecilia 
Domínguez (Río Negro).

Con la presencia de unos 12 fondistas, 
los varones efectuaron tres series donde 
clasificaron los dos mejores a la final. En 
la puesta en escena cúlmine, estuvieron, 
además de Matías Zuloaga y Martín Bian-
chi, los dos juniors del equipo: Facundo 
Rodríguez y Tomás Contreras. 
Matías Zuloaga se impuso en la carrera, 
que posee características de velocidad, 
por un amplio margen y desde el comien-
zo mismo de la contienda, ya había logra-
do marcar el rumbo de la misma. Fue es-
coltado por Marco y Franco Dal Farra, que 
superó en último tramo al experimentado 
atleta fueguino, Martín Bianchi. 
En las mujeres, hubo una serie única con 
las seis mejores valores de la prueba, que 
nuevamente la encontró a Cecilia Domín-
guez, de Río Negro, en lo más alto del po-
dio tras una salida fallida pudo reponerse 
y en los últimos pasajes de la carrera su-
peró a González. Las juveniles rionegrinas 
Catalina González y Sofía Kydasiouk cul-
minaron la prueba en el segundo y tercer 
sitio de las posiciones.

Exhibición de Deporte Adaptado 
Entre las actividades deportivas propues-
tas en la presente versión de los Juegos 
Nacionales, además de sumar al esquí de 
montaña, el sábado se dio una exhibición 
de esquí de fondo adaptado. Hubo una 
presencia de siete esquiadores con disca-
pacidad que le dieron vida a esta prueba 
deportiva. Augusto Alonso, de Mendoza; 
Agustín Guillot, de Mendoza; Ricardo Cár-
camo, de TDF; y Mariano Felipe, de CABA; 
fueron los animadores de la prueba de 
parados; junto a Ornela Frazetto, de Neu-
quén. Mientras que Nicolás Lima, de TDF, 
protagonizó la cita deportiva en sillas.
La excelente iniciativa de fomentar el de-
porte adaptado en los Juegos Nacionales 
fue orquestada por el atleta paralímpico 
Pablo Robledo, quien celebró la inclusión 
de la actividad en la programación inver-
nal en el Fin del Mundo.
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Si venís con una amiga
solo paga una!!!!!  

A BAILAR CON ANDRE!!

O´Higgins 17

Martes y Jueves 17:30 a 18:30 hs

ESTUDIANTES DEL CENT Nº 11 REALIZARON
UN “ABRAZO” AL PUENTE DEL ARROYO GRANDE

USHUAIA. La primavera llegó a la 
capital fueguina con temperaturas 
bajo cero, precipitaciones y un ca-
luroso abrazo al puente del Arroyo 
Grande, idea del escritor Luis Comis. 
Para esta acción solidaria contó con 
la colaboración de integrantes del 
Centro de Formación Laboral y la 
comunidad educativa del CENT Nº 
11. 
Con cintas de colores y frases a favor 
de la vida, ese emblemático lugar fue 
intervenido por estudiantes, autori-
dades académicas y medios de co-
municación ushuaienses.
El escritor afirmó que este abrazo 
simbólico es “pensar en el otro. No 
somos números, si estamos hoy acá, 
por segunda vez, se ve que no es tan 
sencillo mirar al otro”. Comis con-
sideró que se trata de una práctica 
“que la tenemos que hacer” y apuntó 
a la solidaridad entre todos.
Poner en palabras qué nos pasa, 

INTERÉS GENERAL

.
forma parte de “ese mirar al otro”, 
sostuvo mientras se sumaban más 
estudiantes a la intervención que 
fue encabezada por las autorida-
des académicas del CENT Nº 11, el 
rector, Dr. Dante Pellegrino y la vi-
cerrectora, DG María José Calderón. 
“Ojalá que esta experiencia sirva 
para otras instancias” donde es ne-
cesario visibilizar actitudes y situa-
ciones.
La actividad consistió en atar “cin-
tas con palabras que nos sujeten a 
la vida”, dijo, momentos antes de 
iniciar la cruzada que incluyó sen-
dos automovilistas que acompaña-
ron desde la ruta con bocinazos.
Azucena, estudiante de Comunica-
ción Social, se mostró convencida 
que con la actividad de este me-
diodía se ayuda a las personas que 
atraviesan momentos difíciles. “Si. 
Si se detienen dos segundos a leer 
las palabras en las cintas, pienso 

USHUAIA. Se llevó a cabo la pri-
mera jornada de capacitación que 
dicta el Tribunal de Cuentas de la pro-
vincia, en el marco del convenio que 
suscribieran el mes pasado el organis-
mo de contralor con la gobernadora 
Rosana Bertone.

De dicha capacitación participa-
ron más de setenta agentes de las dis-
tintas direcciones de administración 
financiera y de las auditorías internas 
de las diferentes áreas de gobierno 
como así también de los entes y orga-
nismos autárquicos y descentraliza-
dos de la provincia.

Según palabras del Vocal de Au-

REALIZARON CAPACITACIÓN 
DEL TRIBUNAL DE CUENTAS

GOBIERNO

ditoría CPN Hugo Pani, dicho en-
cuentro “se desarrolló con una muy 
importante asistencia del personal 
de las distintas áreas de gobierno”, 
recalcando “el alto grado de interés 
y participación de los mismos, es-
perando mantener durante todo el 
ciclo de capacitaciones que se lleven 
adelante la misma perfomance obte-
nida en esta primera reunión”.

De la capacitación participaron 
personal de Jefatura de Gabinete, 
Auditoría Interna, Defensa Civil, 
DPOSS, Poder Judicial, O.S.P.T.F., mi-
nisterios y secretarías del gobierno 
provincial.

que se van a reflexionar acerca de su 
vida”. Asimismo, agregó que “las pa-
labras que escribo, quizás sean las 
que me gustaría escuchar si yo estoy 
en ese mismo debate”, cerró.
Por su parte, Alberto del Centro de 
Formación Laboral entendió que la 
acción conjunta buscó “evitar que las 
personas tomen decisiones drásticas” 
para con sus vidas. “Que pidan ayu-
da antes de ejecutar alguna acción” y 
se esperanzó en que, tanto las cintas 
como las palabras, “sirvan para re-
flexionar. Es para eso, que lo piensen 
dos veces”, sostuvo.
“Es una actividad en conjunto muy 
interesante, y reivindica un lugar muy 
doloroso para todos”, opinó Ignacio, 
estudiante del CENT Nº 11 y referente 
de los estudiantes de la sede Sábato. 
“Genera mucho dolor a la hora de ha-
blar del suicidio, de los adolescentes 
que deciden terminar con sus vidas” 
al tiempo que evaluó que la acción vi-
sibiliza la determinación de la vida y 
“eliminar la idea que es un tema que 
no hay que tocar”. Finalmente, agre-
gó que se sintió “parte” al participar 
junto a su familia de “una acción muy 
linda como la de hoy”, cerró.

En tanto, la vicerrectora del CENT Nº 
11, DG María José Calderón dijo que 
se trató de una jornada “muy espe-
cial” para esta comunidad educativa 
“acompañando la propuesta del es-
critor Luis Comis de poner en valor 
la palabra y abrazar la vida”, dijo este 
mediodía.
Al finalizar, Calderón destacó la parti-
cipación de los futuros comunicado-
res sociales de Tierra del Fuego y con-
sideró que el rol del periodismo y de 
los medios es preponderante. “Hay 
que valorizar la ética en el periodis-
mo y la importancia de la palabra. 
La responsabilidad que es tener una 
cámara, un micrófono y cómo pode-
mos construir, a partir de un peque-
ño gesto o enunciado”, cerró.
Es dable destacar también la colabo-
ración que se logró desde distintas 
áreas del Gobierno de la Provincia, 
como así también de la Policía pro-
vincial y distintos actores anónimos 
que aportaron su grano de ayuda, 
para realizar la actividad. Agradeci-
miento especial a Alejandra Saldivia 
(Canal 11 Ushuaia); Julio César Alday 
(JCNoticias) y cámaras por el acom-
pañamiento de hoy.
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AVISOS clASIfIcAdOS
RECEPTORÍA DE AVISOS CLASIFICADOS: MACkINLAY N° 601 P.B - RíO GRANDE – TIERRA DEL FUEGO  TEL:  (02964) 422-255

hOróScOpO

AlquIlereS VentAS
-Depto Monoambiente de 60 mt2 en Zona 
Bancaria, cocina y baño. $11.000. Ref. A1-
013. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. interno B° Danés semiamoblado, 1 
dormit., cocina-comedor y baño. Con Serv. 
de Luz incluído. $8.500. Ref A1-046. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. interno J. Celman 1600, 1 dormit, 
cocina-comedor y baño. $8.500. Ref. A1-
074. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Deptos en edificio Posadas y Guatemala, 
de 1 y 2 dormit. Amoblados se alquilan tem-
porarios. Consultar valores. Ref. A1-090. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635. 
  -Dúplex interno B° Mutual, 2 dormit, li-
ving-comedor, cocina y baño. $15.000. 
Ref.A2-002. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
  -Dúplex interno Fte. Sanatorio Fueguino, 
amoblado de 2 dormit, cocina-comedor, 
baño y toilette. $12.000. Ref. A2-085 Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Casa en B° Buenavista 3 dormit, cocina y 
baño. $15.000. Ref. A3-030. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Casa en B° Mutual, calle Viedma al 300, 
3 dormt, 2 baños, cocina-comedor y parri-
lla. $15.000. Ref. A3-079. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Casa en equina Is. Malvinas al 1600, 4 dor-
mit uno en suite, 2 baños, cocina-comedor, 
playroom, garaje y patio. $33.000. Ref.A4-

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

-Casa en B° Chacra II, 240 mt2 cubiertos, 3 
dormit., baño con antebaño, amplio play 
room, living, cocina-comedor, lavadero, 
quincho, patio y entrada de vehículo. U$S 
200.000. Ref. V3-098. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 -
Amplia vivienda en Tolhuin, B° Los Naran-
jos Sup. Terreno 2.245 mt2, Sup. Cubierta 
230 mt2. Posee 2 dormit, cocina-comedor, 
living, entrepiso, galpón con quincho y ga-
raje. Terreno parquizado y cercado. Se acep-
ta permuta por propiedades en Rio Grande. 
$4.500.000. Ref. V2-099. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 -
Terreno en B° Buenavista, sobre calle Tro-
cello al 600. Posee 265 mt2. U$S 65.000. 
Ref. V8-008. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 -Terreno de 271 mt2 sobre calle Luis Py al 
700. U$S 160.000. Ref. A8-020. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
 
Terreno sobre calle San Martín al 3100, 
360 mt2. Todos los servicios. U$S 90.000. 
Ref. V8-070. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 
-Terreno en esquina céntrica 25 de Mayo y 
Alberdi, 308 mt2. U$S165.000. Ref. V8-063. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

Cuando intente enfrentar una situa-
ción deberá hacer uso de la honestidad 
y la serenidad. Esta actitud le permitirá 
lograr todo lo que desee en este día.

Haga lo posible para no dejarse 
llevar por los arrebatos y analizar me-
ticulosamente cada situación antes 
de tomar cualquier decisión. Sea más 
paciente.

Durante esta jornada podría sen-
tirse destabilizado emocionalmente 
a causa de los inconvenientes que su-
frió. Tendrá muchas dudas a la hora 
de tomar decisiones.

Debe entender que la prudencia 
será la herramienta necesaria para 
afrontar cualquier decisión difícil que 
no puede seguir postergando en el 
tiempo.

Intente organizar mejor sus activi-
dades diarias. Sepa que el desorden y la 
falta de objetividad podrían ser los obs-
táculos en el éxito de sus proyectos.

No permita que sus pensamien-
tos solo giren en torno a lo material. 
Tendría que valorar más el cariño que 
da y el afecto que recibe de la gente 
que lo quiere.

Tiempo óptimo para ordenar los in-
tereses personales y animarse a poner-
los en práctica. Intente vencer todos los 
miedos y las dependencias que tiene 
por naturaleza.

Intente romper su orgullo y permí-
tase oír las sugerencias de sus amigos 
aunque le cueste. Con ellos encontrará 
la solución para cada uno de los con-
flictos que deba afrontar.

Prepárese, ya que transitará un día 
muy complicado. No se involucre en 
discusiones inútiles y espere a que pase 
la tormenta para poder dar su opinión.

Si siente la necesidad a prestar 
ayuda a los demás, no se reprima y 
hágalo. Permítase dejar fluir su inspi-
ración hospitalaria con la gente que 
lo necesita.

Propóngase actuar con más respon-
sabilidad y disciplina en el ámbito profe-
sional. De esta forma, podrá conseguir 
excelentes resultados en poco tiempo.

014. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Local en galería “Pedro Topic” disponible 
en planta alta $8.800. Ref. A6-032. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depósito de 286 mt2, sobre calle Pellegrini 
al 500. $50.000. Ref. A6-044. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
  -Local céntrico en calle Rosales al 250, 75 
mt2, oficina, depósito, kitchenette y baño. 
$35.000. Ref. A6-048. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Local céntrico 25 mt2, con kitchenette, 
baño y depósito. $10.500. Ref. A6-008. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depósito con oficinas y terreno para ma-
niobras, de 518 mt2, en Parque Industrial 
sobre calle 25 de Mayo al 2900. $70.000. 
Ref. A7-011. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
  - Galpón de 600 mt2 en Parque Industrial 
sobre calle Tomás Bridges, posee terreno de 
595 mt2 libre con cerco metálico. A 200 mt 
de Is. Malvinas. $75.000. Ref. A7-013. Espo-
ra 699. Tel. 02964-432562/422635.
  - Oficinas en céntrico edificio “Fausti”, a es-
trenar con excelente vista al mar y a la ciu-
dad, con ascensor, escalera de emergencia, 
red y alarma de incendio, salida de emer-
gencia, pisos de porcelanato y loza radian-
te. Oficina en 2° piso de 350 mt2 en $135.000 
y en 3° piso de 170 mt2 en $70.000. Ref. A6-
043. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  

-Dúplex en B° Don Bosco, entrada en común 
de 3 dormitorios, cocina, living- comedor y 
baño. U$S 110.000. Ref. V3-101. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
-Departamento monoambiente en Edi-
ficio Turek, B° Buenavista, 43 mt2. U$S 
68.000. Ref. V1-012. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.                 

-Casa en B° Chacra IV, 2 dormit., cocina, li-
ving-comedor, baño, entrada de vehículo y 
patio parquizado. U$S 157.000 Ref. V2-105 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Dúplex en B°Aeropuerto, 2 dormit, li-
ving-comedor, cocina amoblada, baño, 
patio y toilette. $2.400.000.Ref. V2-060. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Margen Sur, en calle pavimen-
tada, 2 dormit, living, cocina-comedor, 2 ba-
ños, sum y patio. $1.500.000. Ref. V2-078. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635. 

-Casa en B° La Trucha, 2 dormit, comedor, 
cocina, patio y baño. U$S 130.000. Ref. V2-
112. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Danés, 4 dormit, living-come-
dor, cocina, lavadero, escritorio, 3 baños, 
jardín y patio. U$S 250.000. Ref. V4-104.Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Terreno a mts de B° AGP de 240 mt2 
$700.000. Ref. V8-073. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.

Entienda que cualquier exceso lo 
podría llevar por mal camino y le cos-
tará volver. Procure vigilar su tempe-
ramento y escuche las opiniones de los 
demás.
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guíA de SerVIcIOS

hOróScOpO

teléfOnOS útIleS

fArmAcIAS de turnO

bArcAzA

frOnterA

cOtIzAcIOneS

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
*-3ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
-3ºc

Mínima 
-3º c

Máxima 
7ºc

Máxima 
7ºc

Máxima 
2ºc

Máxima 
3ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$36,60

Compra
$0,055

Venta
$37,80

Venta
$0,068
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